

Humboldtstr 9, 04105 Leipzig

Ansprechpartner: René Schubert
Telefonnummer: 0341 308951-10
E-Mail: presse@dktig.de
Datum: 05.12.2024

Presseinformation

STAND DER CSRD-UMSETZUNG IN KRANKENHÄUSERN

Repräsentative Umfrage der DKTIG zeigt Herausforderungen bei der Umsetzung der Nachhaltigkeitsberichte in deutschen Krankenhäusern

Leipzig, 05.12.2024 Die DKTIG hat in einer repräsentativen Umfrage unter 367 Krankenhäusern den Wissens- und Umsetzungsstand im Hinblick auf die Anforderungen der Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD) untersucht. Die Umfrage verdeutlicht die bereits erzielten Fortschritte, zeigt aber auch die Herausforderungen bei der Umsetzung der Nachhaltigkeitsberichterstattung für die Krankenhäuser.

Die Umfrageergebnisse zeigen, dass die Hälfte der befragten Krankenhäuser sich bereits mit den Anforderungen der CSRD-Umsetzung befasst haben. Allerdings wird auch deutlich, dass rund ein Drittel der Krankenhäuser wenig bis überhaupt nicht zuversichtlich sind, bis zum vorgeschriebenen Termin einen Nachhaltigkeitsbericht zu erstellen. Besonders herausfordernd zeigt sich die Personalsituation: 45 Prozent der befragten Krankenhäuser haben die Aufgaben zur Bewältigung der CSRD-Anforderungen zunächst an Mitarbeitende im Haus übertragen, die bereits mit anderen Aufgaben befasst sind. Zudem fehlt es an qualifizierten Nachhaltigkeitsexperten, um diese komplexen Anforderungen zu bewältigen.

„Die Ergebnisse zeigen klar, dass neben der technischen Unterstützung auch der zeitnahe Aufbau von Know-how und Strukturen in den Krankenhäusern notwendig sind. Eine nachhaltige Transformation erfordert personelle Ressourcen sowie eine strategische und inhaltliche Ausrichtung in der Unternehmensphilosophie“, so René Schubert, Geschäftsführer der DKTIG.

Die Umfrage unterstreicht die Notwendigkeit gezielter Unterstützung. Die DKTIG bietet mit ihrer Software MEIN NACHHALTIGES KRANKENHAUS eine branchenspezifische Lösung, die Krankenhäuser bei der Erstellung von gesetzeskonformen Nachhaltigkeitsberichten unterstützt.

Die vollständigen Umfrageergebnisse sind online einsehbar: <https://mein-nachhaltiges-krankenhaus.de/repraesentative-umfrage-der-dktig-zum-stand-der-csrd-umsetzung-in-krankenhaeusern/>

Die DKTIG wurde am 2. Oktober 1996 gegründet und hat ihren Sitz in Leipzig. Die DKTIG wird gemeinsam getragen von der Deutschen Krankenhausgesellschaft und den 16 Landeskrankenhausgesellschaften. Die DKTIG unterstützt die deutschen Krankenhäuser bei der Erfüllung von Sicherheitsanforderungen insbesondere im Zusammenhang mit der Übermittlung von patientenbezogenen Daten und nimmt die Trustcenter-Funktion für Krankenhäuser bei der Datenübermittlung entsprechend § 301 SGB V sowie im Rahmen der Telematikinfrastruktur wahr. Darüber hinaus betreut die DKTIG verschiedene Benchmark- und Kalkulationsprojekte der deutschen Krankenhäuser sowie der Landeskrankenhausgesellschaften.

Geschäftsführer:
Dipl. Kfm. (FH) René Schubert
Verwaltungsratsvorsitzender
Roland EngehausenGesellschafter:
Deutsche Krankenhausgesellschaft e. V.
LandeskrankenhausgesellschaftenSitz der Gesellschaft: Leipzig
Amtsgericht Leipzig: HRB 31322
Steuer-ID: 231/107/17261
Umsatzsteuer-ID: DE184018696Bankverbindung: Deutsche Bank
Privat- und Geschäftskunden AG
IBAN DE71 5907 0070 0040 2214 00
BIC DEUTDE33